

Editorial

Al entregar en 1998 el volumen 15 número 2, enero-junio de 1998, de la Revista Facultad Nacional de Salud Pública, logramos uno de los principales criterios en la vía de la excelencia en este tipo de publicaciones cual es el de la oportunidad y el cumplimiento en la periodicidad.

También hoy concluimos otra tarea iniciada en el número anterior, dedicada a la categoría salud y trabajo, representada en la investigación de salud ocupacional.

Esta vez se mantiene el tema de la actividad laboral, abordado desde distintas ópticas; inicialmente con un enfoque macro se analiza la condición laboral, en el aspecto económico, en el del mercado de trabajo aplicado a nuestro país; continúa el enfoque investigativo con los temas accidentalidad laboral, ausentismo laboral y los parámetros antropométricos en la población colombiana; finalmente un tema no menos importante el de la actividad física, tan inherente al trabajo aunque más en relación con la fase del consumo y los factores protectores.

Así pues el tema del mercado laboral, el trabajo y los diferentes riesgos incluida la actividad física constituyen por sí un campo de estudio importantísimo en la relación salud-trabajo y resume nuestro objetivo planteado en el número anterior.

La salud pública como disciplina, recibe aporte de varias áreas del saber y de igual manera reconstruye su conocimiento alrededor de las condiciones de vida de los ciudadanos, en busca del bienestar y la anhelada calidad de vida. Por lo tanto el tema del empleo, objeto de uno de los artículos, bien puede entenderse como el ingreso al círculo de la producción, pero también la posibilidad de acceso al consumo, de suma importancia para la salud pública. Hoy, cuando en salud pública nos aproximamos desde varios ángulos a la seguridad social, reconocemos como uno de sus principales problemas el del desempleo que se constituye así, para los salubristas en una variable estructural determinante de varios procesos de orden social con consecuencias biopatológicas sobre la salud individual y colectiva. En ese nivel contextual también es importante el logro de una base antropométrica, como el que se hace de la población laboral colombiana y que será de gran utilidad para la interpretación de ciertos comportamientos investigativos, para las intervenciones y acciones correctivas en medicina laboral.

En el otro polo, luego de pasar por las condiciones propias del microambiente laboral, la accidentalidad y el ausentismo con sendos estudios, es interesante el análisis que se hace del tema recreacional, el ejercicio físico y el ocio y que le agrega factores positivos a la relación salud, proceso productivo y consumo. Por ello bien puede hilvanarse esta cadena, empleo- condiciones de trabajo-producción-consumo-recreación y salud, tan determinantes para la vida humana, fin éste que se logra si profundizamos en la lectura de los artículos y en las recomendaciones de los mismos.

Nuestro objetivo editorial expuesto al inicio, es mantener la periodicidad y oportunidad de esta publicación y esto se alcanzará con el aporte de cada uno de los lectores y autores, escribiendo a la Secretaría Ejecutiva de la Revista, en la Facultad Nacional de Salud Pública. Es importante incrementar la suscripción y aumentar cada vez más los controles editoriales para obtener día a día una presentación de mayor calidad y acrecentar su valor académico y científico.

Álvaro Franco G.

Decano
Facultad Nacional de Salud Pública
Universidad de Antioquia
Medellín, Colombia